

7 de junio, 1980  
EL DIA

# La "guerra sucia" en Argentina, un argumento retórico: COSOFAM

La Comisión de Solidaridad de Familiares de Presos, Muertos y Desaparecidos en Argentina (COSOFAM), consideró indispensable señalar que las declaraciones del militar-embajador Carlos Gómez Centurión sobre la existencia de una "guerra sucia" en el país argentino, es sólo un argumento retórico instituido por el gobierno de las Fuerzas Armadas, dado que esa situación no fue reconocida por ninguna institución del Derecho Internacional.

Mencionaron que el embajador argentino en México declaró que "en Argentina se vivió una guerra sucia donde muchos murieron a consecuencia de los atentados guerrilleros y muchos otros salieron al extranjero y sus nombres figuran en las listas de los desaparecidos".

Recordaron que en noviembre de 1975, cuando el actual presidente Videla era Comandante en Jefe del Ejército Argentino, afirmó en la Conferencia de Ejércitos Norteamericanos que "Para lograr la paz, deberán morir todos los argentinos que sean necesarios".

Se ve claramente con esta afirmación pública, mencionaron los voceros del COSOFAM, que la política de los actuales gobernan-

tes argentinos no fue el resultado de ninguna "guerra sucia", sino el resultado de la aplicación de un plan premeditado.

Así mismo, dijeron que no pueden admitir que autoridad alguna invoque ningún pretexto para esconder su responsabilidad en las detenciones y desapariciones de sus seres queridos.

Es imposible explicarle al mundo, mencionaron, que en un país de 25 millones de habitantes, hayan "desaparecido" 30 mil argentinos sin mediar responsabilidad alguna por parte de la autoridad. Es falso que esas personas hayan "desaparecido", en atentados guerrilleros o se hayan ido del país ya que nosotros mismos los hemos visto "desaparecer".

El objetivo principal de estas declaraciones es dar a conocer a la opinión mexicana y mundial, la voz de un pueblo desgarrado por el terror institucionalizado, dado que la verdadera situación de los desaparecidos son los campos de concentración que miles de páginas testimonian su existencia, y en los que éstos se encuentran.

EXCELSIOR

## Concedió Argentina a China un Crédito por 300 Millones de Dls.

PEKIN, 6 de junio. (AP y Latin-Reuters)—Argentina concedió un crédito de 300 millones de dólares a China, según funcionarios que acompañan al Presidente Jorge Rafael Videla en su visita oficial a la nación china.

El acuerdo de crédito, firmado el miércoles, la víspera de la llegada del mandatario argentino a la capital de la República China, es para financiar las ventas a este país de productos industriales no tradicionales, más bien que granos.

Por su parte, Hua Kuo Feng, en la segunda ronda de conversaciones con el jefe de Estado argentino, reiteró la postura de su país contra el hegemonismo, término empleado por los chinos para aludir a los presuntos esfuerzos soviéticos dirigidos a dominar el mundo.

Mañana, ambos mandatarios firmarán acuerdos sobre cooperación económica, científica y tecnológica.

Las pláticas entre ambos representantes nacieron a lesse han desarrollado en un clima de sinceridad y amistad.

EL DIA

## Crédito argentino a China por 300 millones

(AP, EFE y AFP)

PEKIN, 6 de junio.—Un crédito de 300 millones de dólares concedió Argentina a China para la compra de bienes de capital, informó desde Pekín el secretario de Comercio Exterior, Santiago de Estrada.

El crédito, cuyo interés será del 7.5 por ciento anual, podrá ser destinado a la compra de productos no tradicionales originados en Argentina y debe ser utilizado dentro de los 18 meses a partir de la firma, aunque el plazo de su utilización y su monto, pueden ser extendidos, comentó Estrada quien agregó que es el mayor convenio de este tipo que jamás haya firmado Argentina.

Por otra parte, el general Jorge Videla, quien se encuentra en Pekín desde el pasado jueves, y el presidente Hua Guofeng acordaron, en la segunda ronda de conversaciones, estrechar sus relaciones bilaterales y la cooperación con otros países de Latinoamérica.

Asimismo, ambos gobernantes coincidieron en la necesidad del mutuo desarrollo económico, científico y técnico entre ambos países, para tal fin dichos gobiernos firmarán los convenios correspondientes.

Por otro lado, el ministro de Economía de la Argentina, José Martínez de Hoz se encuentra en Londres en la última etapa de una gira europea que lo condujo ya a España, Suiza, Austria, Alemania y Francia en busca de nuevas inversiones para Argentina.

Martínez de Hoz se entrevistó ayer con la premier Margaret Thatcher y el secretario del Exterior, Lord Carrington, así como con los ministros de Comercio y Energía. Debe partir de Londres esta noche para volver a Francia por compromisos privados.